

Schlitten zur Stadt. Papa hat Besorgungen zu machen und setzt Carl und mich bei unserm Doktor ab, wo vier Kinder sind, zwei Knaben und zwei Mädchen, und ich darf meine große Puppe mitnehmen. Das Baby darf natürlich noch nicht in die Luft hinaus; sie ist aber nicht mehr so hübsch als im Anfang. Sie ist so bleich geworden; das kommt wohl vom Baden.

Ich habe heute keine rechte Ruhe zum Schreiben; ich muß immer an heute Nachmittag denken; da sage ich Dir Lebewohl.

Deine Elise.

---

### Hans an Großmama.

Altona, den 20. Januar.

Liebe Großmama!

Mama hat uns versprochen, Dir unsern Dank zu sagen für die schöne Kiste mit Geschenken. Das lassen die Kleinen, denen das Brieffschreiben noch